

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Bahasa dibedakan menjadi bahasa tulis dan bahasa lisan. Bahasa yang digunakan dalam ungkapan yang terdapat pada bungkus permen termasuk jenis bahasa tulis karena ungkapan yang terdapat pada bungkus permen berupa sebuah tulisan. Saat ini banyak media yang bisa menyalurkan inspirasi seseorang. Salah satunya inspirasi yang terdapat pada bungkus permen Fox's.

Produksi merupakan suatu kegiatan yang dikerjakan untuk menambah nilai guna suatu benda atau menciptakan benda baru sehingga lebih bermanfaat dalam memenuhi kebutuhan (Wikipedia, 2011). Produksi bertujuan untuk memenuhi kebutuhan manusia untuk mencapai kemakmuran. Kemakmuran dapat tercapai jika tersedia barang dan jasa dalam jumlah yang mencukupi.

Permen Fox's adalah permen kristal bening rasa buah. Permen Fox's diproduksi oleh PT. Nestle Indonesia Cikupa Tangerang 15710, Indonesia. Permen Fox's banyak pilihan rasa buah, ada rasa *lemon, orange, strawberry, dan blackcurrant, wild berry, raspberry, black cherry, blue berry*. Dalam satu pak permen Fox's berisi 50 butir permen. Permen Fox's disukai oleh orang, selain rasa buahnya yang beraneka ragam. Permen Fox's berfungsi untuk

menetralisir mood, menghilangkan bau mulut yang tak sedap, juga dapat dinikmati orang dimana saja dan kapan saja.

Beragam jenis merk permen yang diproduksi oleh banyak perusahaan membuat banyak pilihan yang dapat dikonsumsi oleh banyak orang. Jenis merk permen itu misalnya Kopiko, Kis, Relaxsa, Fox's, Alpen, Sugus, dan masih banyak lagi nama permen yang diproduksi oleh banyak perusahaan di Indonesia. Nama-nama permen tersebut peneliti memilih permen Fox's sebagai objek kajian karena pada bungkus permen terdapat ungkapan yang menarik dan baru untuk di kaji.

Pabrik permen Fox's tidak akan kehabisan kata-kata untuk menuliskan pada setiap bungkusnya, sebab tulisan itu bersumber dari para konsumen yang mengirimkan sms ke center number. Disamping berisi tulisan bijak, dibawah tulisan bijak tercantum nama pengirim kata-kata bijak. Peneliti secara pribadi memuji upaya diferensiasi permen Fox's, menurut peneliti idenya memberi inspirasi pada bungkus permen dengan tulisan kata-kata bijak sangat brilliant.

Kemenarikan bahasa yang digunakan dalam ungkapan yang terdapat pada bungkus permen tersebut bebas dan beragam. Dimana seseorang yang mengirimkan ungapannya tersebut sesuai dengan maksud dan tujuannya masing-masing sesuai imajinasinya. Bahasa yang terdapat pada ungkapan tersebut juga sopan, selain sopan ungkapan tersebut dapat dijadikan inspirasi orang lain karena kata-katanya banyak mengandung arti kebaikan.

Berdasarkan latar belakang tersebut, maka peneliti tertarik untuk menganalisis ungkapan yang terdapat pada bungkus permen Fox's. alasan

peneliti tertarik menganalisis ungkapan yang terdapat pada bungkus permen Fox's karena ungkapan tersebut menarik dan baru untuk di kaji. Kemerarikan itu terdapat pada gambar foto dan macam-macam ungkapan yang berbeda-beda. Atas dasar itulah, penulis melakukan penelitian dengan judul "Ungkapan Pada Bungkus Permen Fox's Tinjauan Sociolinguistik".

## **B. Perumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang yang sudah dipaparkan dimuka, peneliti merumuskan masalah berikut

1. Bagaimana tema ungkapan yang terdapat pada bungkus permen Fox's?
2. Bagaimana fungsi ungkapan yang terdapat pada bungkus permen Fox's?
3. Bagaimana tanggapan konsumen atau pembaca terhadap ungkapan yang terdapat pada bungkus permen Fox's?

## **C. Tujuan Penelitian**

Adapun tujuan dilakukannya penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Mendeskripsikan tema ungkapan yang terdapat pada bungkus permen Fox's.
2. Mendeskripsikan fungsi ungkapan yang terdapat pada bungkus permen Fox's.
3. Memaparkan tanggapan konsumen atau pembaca terhadap ungkapan yang terdapat pada bungkus permen Fox's.

#### **D. Manfaat Penelitian**

Hasil penelitian ini memberi manfaat sebagai berikut:

1. Secara Teoretis

Secara teoretis penelitian ini berguna untuk menambah khasanah ilmu terhadap pemakaian bahasa tulis melalui pendekatan sociolinguistik dan menjadi acuan bagi peneliti selanjutnya. Selain itu, untuk menambah wawasan pengetahuan dalam bidang linguistik, karena dengan menganalisis kata atau ungkapan yang terdapat pada bungkus permen Fox's, maka akan diketahui bagaimana tema, fungsi ungkapan, serta tanggapan para pembaca atau konsumen.

2. Secara Praktis

Manfaat penelitian ini dapat diberikan pada peneliti sebagai pertimbangan untuk menambah bahan tentang kajian kalimat dan sebagai media untuk mengasah sejauh manakah peneliti menguasai bidang kajian yang diteliti. Selain itu juga sebagai pembuka jalan atau bahan pertimbangan dalam penelitian yang lebih mendalam mengenai peristiwa kebahasaan, interferensi dan integrasi.